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Acta da reunião Ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro  

realizada em 16 de Junho de 2011 

 

----- Aos dezasseis dias do mês de Junho do ano de dois mil e onze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a sessão eram dez  

horas e dez minutos. No início da sessão, procedeu-se à leitura da acta da reunião do dia 

02 de Junho de dois mil e onze. Feitas e aprovadas algumas alterações a essa acta, foi de 

seguida colocada à votação e aprovada por unanimidade. --------------------------------- 

----- No início da sessão e no Período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da 

Câmara Municipal começou por fazer referência ao facto da delegação francesa no 

âmbito da geminação com Saint-Arnoult-en-Yvelines não se ter deslocado ao Concelho 

por motivos que se prendem com problemas na ligação aérea entre Paris e o Porto. O Sr. 

Presidente lamentou esta situação e informou que a visita da delegação francesa se 

deverá efectuar durante o próximo mês de Outubro. Aproveitou para agradecer a 

disponibilidade de todos os terrabourenses que se prepararam para receber em suas 

casas os membros desta delegação. --------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, prestou informações sobre a participação do Município na Feira 

Nacional de Agricultura em Santarém, no passado dia 12 de Junho. O Sr. Presidente 

esteve presente nessa feira para divulgar o concelho e a sua gastronomia, concretamente 

o “cabrito biológico do Gerês assado no forno”. O prato foi confeccionado por quatro 

elementos da recentemente constituída Associação de Cozinheiros de Terras de Bouro, 

que também se deslocaram àquele certame. O convite para a participação nessa feira 

surgiu através do Gabinete de Agricultura Biológica de Terras de Bouro, com o qual o 

Município tem uma parceria. Foi uma participação muito elogiada por todos os 

visitantes do certame que tiveram o prazer de provar o “cabrito biológico do Gerês” e de 

apreciar as belezas naturais de Terras de Bouro através de imagens projectadas nos 

diversos ecrãs da feira. ------------------------------------------------------------------------------ 
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----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou que, no próximo fim-de-semana, dias 18 

e 19 de Junho, se realiza o evento “Foral Quinhentista”, cuja organização é da 

responsabilidade do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, nomeadamente dos 

professores de História, e da Câmara Municipal. -----------------------------------------------  

----- Sobre este assunto usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para 

esclarecer que ao Agrupamento de Escolas cabe a organização do “jantar quinhentista” 

e da publicidade do evento, tudo o resto, desde trajes, espaço, etc., é da responsabilidade 

do Município. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Retomando o uso da palavra, o Sr. Presidente informou que, também no próximo 

dia 18 de Junho, decorrerão as Comemorações do XX Aniversário da elevação do Gerês 

a Vila, iniciativa organizada pela Junta de Freguesia de Vilar da Veiga. --------------------

----- Prosseguindo a sua intervenção, o Sr. Presidente informou ainda que no próximo 

dia 22 de Junho se realizam, na Sede do Concelho, as “Marchas Populares” das Escolas 

do Concelho, e no dia 27 de Junho, a reunião da Assembleia Municipal que irá decorrer 

no Museu de Vilarinho das Furnas, no Campo do Gerês.--------------------------------------

----- Por último, o S. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para introduzir 

na “Ordem do Dia” um ofício da Junta de Freguesia de Cibões a solicitar cedência de 

material para beneficiação da poça do lugar de Vergaço. A introdução deste ponto foi 

aceite por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. Usou da palavra o Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que 

nos dias 22 a 25 de Junho estará patente, em frente aos Paços do Concelho, um 

“Vaivém Oceanário”, com entrada gratuita. A Sra. Vereadora referiu que a data desta 

iniciativa não é a mais adequada, visto que as aulas terminam no dia 22 de Junho, mas é 

a data disponível para a empresa que proporciona a actividade. ------------------------------

----- Em seguida, tomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso. Começou 

por se congratular com o resultado das eleições legislativas realizadas no dia 05 de 

Junho, em que o PSD obteve um óptimo resultado no Concelho.  Referiu-se ao facto da 

terrabourense Dra. Teresa Fernandes ter recusado integrar a lista de candidatos do PSD 

pelo distrito de Braga à Assembleia da República, facto que mereceu o apoio do Sr. 

Presidente da Câmara, o que poderia ter prejudicado a votação no PSD no concelho, 

mas tal não se verificou, pois foi o concelho do distrito de Braga onde o PSD teve a 

maior percentagem de votos. ----------------------------------------------------------------------

----- Depois, criticou a falta do convite para participar na Feira Nacional de Agricultura 
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em Santarém, pois gostaria de estar presente e saborear o “cabrito biológico do Gerês”. 

Mais uma vez e, embora o Sr. Presidente afirme que não o faz propositadamente, omitiu 

aos Srs. Vereadores do PSD o convite e a informação de uma  iniciativa da 

responsabilidade do Município. ------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador alertou para a necessidade do Município proceder à 

limpeza do percurso da estrada no local onde foram abatidos os eucaliptos, na 

Assureira, Vilar da Veiga, pois está a provocar uma péssima imagem do concelho aos 

turistas na área do Gerês. --------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador  questionou se o Sr. Presidente  recebeu a cópia 

do email da Sra. Collete, da delegação de Saint Arnoult, que o mesmo enviara ao Dr. 

Paulo Antunes, chefe da DFCP, para este o entregar ao Sr. Presidente de modo a 

comprovar que tinha sido informado dos problemas com a recepção dos elementos da 

delegação francesa através da Sra. Collete e não através de um funcionário do 

Município, como referiu e acusou o Sr. Presidente na última reunião deste órgão. -------- 

----- De seguida, referiu-se à questão que o Sr. Presidente havia colocado aos 

Vereadores do PSD, na última sessão deste órgão, sobre o loteamento de Chamoim, 

mais concretamente à polémica resultante da pretensão de licenciamento de construção 

de um acesso a um campo pelo Sr. Manuel Nascimento, a partir do interior do 

loteamento, em que o Sr. Presidente procurou esclarecer as suas dúvidas e não deu 

conhecimento de que já tinha deferido o licenciamento para abertura do referido acesso. 

O Sr. Vereador lamenta que o Sr. Presidente omita estas informações aos Srs. 

Vereadores do PSD que sempre têm tratado todos os assuntos com a maior lisura.--------

----- Continuando, o mesmo Vereador questionou se tinha surgido algum problema com 

o contrato de cedência de água à Sra. Maria Quelha, de Paredes, Carvalheira.-------------

----- Postas estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente do Município para 

responder ou prestar os esclarecimentos tidos por convenientes. Sobre o facto de não ter 

sido formulado o convite aos Srs. Vereadores do PSD para participarem na Feira 

Nacional de Agricultura em Santarém, o Sr. Presidente declarou que, para além de estar 

programada a deslocação da Comitiva Francesa ao Concelho para esse dia, também a 

participação do Município no evento foi-lhe comunicada pelo Engenheiro Nuno 

Antunes, poucos dias antes da data da Feira, o que não lhe permitiu dar conhecimento 

do assunto na última reunião deste órgão. A sua presença no evento não estava prevista, 

dado que a Feira coincidia com actividades programadas no âmbito da Geminação, mas 

visto que, à última da hora, não se pode concretizar a deslocação da delegação francesa, 
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o Sr. Presidente comunicou a sua presença na Feira de Santarém ao Engenheiro Nuno 

Antunes e assim fez. --------------------------------------------------------------------------------  

----- De seguida e sobre a limpeza do percurso da estrada junto ao local onde a autarquia 

procedeu ao abate dos eucaliptos, em Vilar da Veiga, o Sr. Presidente reconhece que o 

espaço não se encontra com dignidade, mas já solicitou aos serviços competentes para 

procederem à reposição dos “rails” e à limpeza da via , o que provavelmente acontecerá 

em breve. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Relativamente ao seu deferimento da abertura do acesso ao Sr. Manuel 

Nascimento, no loteamento ou bairro social de Chamoim, o Sr. Presidente referiu que 

tal deferimento se baseou nas informações dos técnicos municipais e de um advogado 

do GAJ e que antes da sua decisão não teve conhecimento do conflito entre os 

moradores do bairro e o Sr. Nascimento. Acrescentou que não informou os Srs. 

Vereadores do PSD da sua decisão porque isso era irrelevante para a questão que lhes 

tinha colocado na última reunião sobre possíveis decisões do Executivo anterior 

relativamente àquele bairro. Os moradores afirmam que o Executivo anterior lhes tinha 

prometido que o terreno que envolve as habitações é pertença do condomínio. E o Sr. 

Presidente só queria saber se isso corresponde à verdade. Para o apuramento desta 

situação não tem qualquer importância se já tinha deferido ou não a pretensão do Sr. 

Manuel Nascimento. ---------- 

----- Por último e sobre o contrato de cedência de água à Sra. Maria Quelha, de 

Carvalheira, informou que esta munícipe está a consumir água da rede pública 

gratuitamente por ter cedido espaço num terreno seu para a colocação do depósito de 

água que abastece o lugar de Paredes, em Carvalheira, mas é uma pessoa demasiado 

complicada para se poder encontrar alguma solução para os seus pedidos, pois nunca 

está satisfeita com as decisões da Câmara. O Sr. Presidente comentou que é muito 

difícil compreender alguns munícipes. ----------------------------------------------------------- 

 

----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos 

pontos que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem 

de imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve, na íntegra, nos termos no 

n.º 3 do Artigo 92.º da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de 

imediato os efeitos legais. -------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 
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----- Sendo 12 horas e 35 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a sessão da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


